OPANAL



Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe

Conferencia General

XXVIII Sesión 3 de noviembre de 2023 Punto 6 de la Agenda

Traducción de cortesía

Original: Inglés

Intervención de Jamaica

Excelentísimo Señor Mario Búcaro Flores, Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Guatemala y Presidente de la Vigésima Octava Sesión de la Conferencia General del OPANAL;

Otros estimados Ministros que participan en esta Conferencia, de manera presencial en la hermosa capital de Guatemala, así como virtualmente;

Excelentísimo Señor Flávio Bonzanini, Secretario General del OPANAL, Presidente del Consejo OPANAL;

Distinguidos Embajadores y Representantes de los Estados Miembros y Observadores; Distinguidos delegados

Muy buenos días.

Jamaica acoge con beneplácito la convocación de la Vigésimo Octava Sesión de la Conferencia General del Organismo para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe (OPANAL), en este momento de particular inestabilidad en el mundo. Aprovecho esta oportunidad para felicitarlo a usted, Sr. Presidente, al Gobierno de la República de Guatemala, al Secretario General y a su equipo de trabajo, así como al Grupo de Trabajo Técnico por el éxito de la organización de esta Conferencia.

Jamaica toma debida nota, con agradecimiento, de los informes presentados por el Secretario General y por el Presidente del Consejo del OPANAL, en los que se detalla la labor realizada por el Organismo en el último año, y les felicitamos en este sentido.

Como pequeño Estado insular en desarrollo, situado en el corazón del Caribe, Jamaica no da por sentada la paz y la seguridad que ofrece en nuestra región el Tratado para la Proscripción de las Armas Nucleares en la América Latina y el Caribe, conocido como el Tratado de Tlatelolco. Hace cincuenta y cuatro años, América Latina y el Caribe se convirtió en la primera zona libre de armas

nucleares del mundo, en una zona densamente poblada, cuando el Tratado entró en vigor. Hoy, Jamaica reafirma con orgullo su apoyo al Tratado de Tlatelolco y al OPANAL y reitera su pleno compromiso con el desarme total, la no proliferación y el uso pacífico de la energía nuclear.

Señor Presidente, Jamaica felicita a la Secretaría por sus continuos esfuerzos para mejorar la inclusividad del OPANAL. Sin lugar a duda, los miembros de habla inglesa del Organismo aprecian muy positivamente la prestación de servicios de interpretación simultánea durante las sesiones del Consejo, así como en las reuniones de la Comisión de Cuotas y Asuntos Administrativos y Presupuestarios. También tomamos nota de los esfuerzos para restablecer una Coordinación OPANAL para los Estados Miembros del Caribe y acogemos con beneplácito la información adicional sobre cómo funcionará esta Coordinación después de haber mantenido un diálogo con los Miembros del Caribe.

También deseo reconocer los esfuerzos de la Secretaría en la continuación de las iniciativas de educación y capacitación, que han expuesto a los jóvenes diplomáticos y otros profesionales de nuestra región a cuestiones de importancia en la esfera del desarme y la no proliferación. Jamaica se ha beneficiado de esos programas. Jamaica también apoya el fortalecimiento y la profesionalización de la Secretaría del OPANAL para el óptimo funcionamiento de la Organización.

Para concluir, Secretario General, lo felicito por su excelente dirección del Organismo durante el año transcurrido y por el uso prudente de sus recursos financieros. Además, reitero el compromiso de Jamaica con el trabajo del OPANAL, una organización única, y el apoyo a sus prioridades para 2024. También se expresa un profundo agradecimiento a la Coordinación del OPANAL en Nueva York, Ginebra y Viena por el trabajo realizado durante todo el año. Esperamos un OPANAL aún más robusto y relevante en 2024.

Señor Presidente, le agradezco su hábil presidencia de esta Conferencia General hasta ahora. Estamos seguros de que, con el apoyo de sus dos Vicepresidentes, todos los asuntos restantes del programa se abordarán adecuadamente para promover nuestra importante labor.

Muchas gracias.